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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Muchísimas gracias, señor presidente del Gobierno. 

Muchísimas gracias, querido Andréj, por tus palabras y por la hospitalidad. 

Como bien comentaba antes el presidente del Gobierno, esta es la segunda visita 

que hago a Zagreb, a Croacia. 

He tenido también el honor de poder recibir al presidente Plenkovic en Madrid, y 

creo que eso sí demuestra algo, además, fundamentalmente con la visita oficial de 

los Reyes a Croacia, es el extraordinario nivel y las relaciones tan positivas que 

tenemos ambos países. 

Y en este punto quisiera felicitar, por supuesto, a Croacia por haber ingresado en el 

euro y por supuesto, también por pertenecer ya a la familia Schengen dentro de la 

Unión Europea. 

A partir de ahí hemos intercambiado pareceres sobre cuáles son los objetivos de la 

Presidencia española de la Unión Europea, que lógicamente va a estar en línea con 

los trabajos que ya está desplegando la presidencia sueca de la Unión Europea en 

este primer semestre del año. 

Y, sobre todo, he venido aquí a Zagreb a escuchar cuáles son las prioridades del 

gobierno croata para que nosotros podamos incorporarlas también en la agenda que 

va a marcar la Presidencia española en el segundo semestre del año. 

El presidente Plenkovic lo ha dicho. En primer lugar, Ucrania y las implicaciones 

económicas y sociales y también humanitarias que está teniendo ya sobre nuestras 

sociedades, sobre nuestros países, esta guerra de Putin en Ucrania. 

Hemos compartido, y lo sabe bien Andrej, la necesidad de seguir avanzando la 

reforma del mercado eléctrico para proteger a las familias, a las empresas y también 

a las industrias de nuestros países. 

Y eso, además, está muy interrelacionado con políticas que se están poniendo en 

marcha por parte de socios muy importantes de la Unión Europea, como es el caso 

de Estados Unidos, pero también de otras zonas del mundo, como es China y otros 

países en sus políticas comerciales y políticas industriales. 

Y que Europa, pues también tiene que tomar nota y hacer sus propios deberes en 

casa. 
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¿Eso qué significa? Por los debates que ustedes conocen que empezamos a 

plantear ya en el último Consejo Europeo y es ese plan industrial por el Pacto Verde 

que ha puesto encima de la mesa la Comisión Europea. 

Cómo podemos flexibilizar las reglas de ayudas de Estado, cómo podemos 

vincularlas con la ejecución mucho más ágil, mucho más flexibles de los fondos 

europeos, también, lógicamente, de los fondos de cohesión. 

En definitiva, cómo podemos poner todos los fondos europeos que existen ahora al 

servicio de, uno, proteger a nuestras economías y dos, ayudarlas a modernizarse, a 

ser mucho más competitivas en esa doble revolución que tenemos, que es la de la 

transición energética y la transformación digital. 

Sobre todo, dos revoluciones que nos van a hacer mucho más competitivos y 

seguro, mucho más resilientes y mucho más autónomos ante chantajes que 

desgraciadamente hoy Europa está sufriendo como consecuencia de la guerra de 

Putin en Ucrania, en el ámbito, por ejemplo, fundamentalmente el energético. 

Queremos tocar y tratar estos temas en la Presidencia también española. 

Queremos impulsar esa reforma del mercado eléctrico por la cual España lleva 

abogando muchos meses, incluso antes del inicio de la guerra.  

Y queremos también ver de qué manera podemos reindustrializar Europa, pero con 

fondos y con respuestas europeas que mantengan el de level playing field y, por 

tanto, refuercen el Mercado Único Europeo, que es una de las principales conquistas 

del conjunto de la Unión Europea a lo largo de sus años de existencia. 

En segundo lugar, lo ha dicho el presidente del Gobierno croata, evidentemente, el 

Pacto de Inmigración y Asilo. 

Ambos formamos parte de un club muy importante también, que es el MED9, es 

decir, el club del Mediterráneo. Creo que es muy importante que también desde el 

punto de vista de la migración, incorporemos esa visión mediterránea en el debate. 

Y desde luego, por parte del Gobierno de España, sin duda alguna necesitamos que 

se plantee un acuerdo en base a un equilibrio entre la responsabilidad y la 

solidaridad. 

Que sea un acuerdo inclusivo, es decir, que no divida a Europa entre unos países y 

otros, los de primera entrada y los países, bueno pues que están poniendo dudas 

sobre los movimientos que ellos llaman secundarios. 

Y finalmente, tenemos que reforzar toda la dimensión de la política migratoria, es 

decir, reforzar nuestra colaboración con los países de origen y de tránsito, que es la 
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mejor manera de resolver la migración irregular que por desgracia estamos sufriendo 

y que pone en riesgo muchísimas vidas. 

Sin ir más lejos, en el Mediterráneo que compartimos. 

Hemos hablado también del debate sobre las reglas fiscales, de la nueva 

gobernanza económica, que va a ser muy importante, también vinculado con las 

políticas de crecimiento y de modernización y reindustrialización del continente 

europeo. 

Y, finalmente, hemos hablado de la necesidad de que Europa encuentre nuevos 

aliados, sobre todo en este contexto de guerra, y refuerce esas alianzas. 

Y, en ese sentido, agradezco particularmente el apoyo del presidente del Gobierno 

croata, de mi amigo Andrej, a que podamos reforzar esa relación con los países 

latinoamericanos y del Caribe en esa cumbre que se va a celebrar en el mes de julio 

en Bruselas, entre la Unión Europea y CELAC, que es una cumbre que no se 

celebraba desde el año 2015 entre la Unión Europea y la CELAC. 

Y, en segundo lugar, la propuesta, que también queremos, de celebrar una cumbre 

entre la Unión Europea y la vecindad del sur para construir una agenda positiva a 

ambos lados del Mediterráneo, para que de alguna manera también podamos 

impulsar el desarrollo económico, las oportunidades en esa parte del mundo. 

Queremos que esa cumbre se celebre en el mes de diciembre. 

Y, evidentemente, contamos también, lógicamente, con el apoyo del gobierno 

croata. 

En definitiva, a lo que quiero referirme es a la necesidad de construir relaciones 

estratégicas con terceros países, con otras regiones del mundo que, por cierto, 

quieren tener las mejores relaciones también con Europa. 

Y, en ese sentido, pues hay tres importantes acuerdos comerciales: el de Chile, el 

de México y el siempre, por desgracia, malogrado ─pero esperemos que en esta 

ocasión podamos dar un impulso definitivo─ acuerdo comercial con el Mercosur, que 

sin duda alguna sería un éxito. Un éxito para la Unión Europea, porque estaríamos 

creando la mayor zona de libre intercambio comercial del mundo entre la Unión 

Europea y el Mercosur. 

Bueno, creo que se pueden dar las condiciones para que podamos dar un paso 

definitivo con la Presidencia española en el segundo semestre del año. 

En todo caso, como saben ustedes, las elecciones europeas van a ser en mayo de 

2024 y, por tanto, somos muy conscientes de que muchos de estos dosieres que 

están aún abiertos van a tener la oportunidad de poder culminarse en el segundo 
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semestre del año y, por lo tanto, desde el punto de vista de la Presidencia española 

de la Unión Europea, queremos hacerlo de manera ambiciosa y a ello nos vamos a 

entregar a partir del 1 de julio del presente año. 

Y, sin más, agradecer, como no puede ser de otra manera, la hospitalidad que 

siempre hemos recibido, querido Andrej, aquí en Zagreb, en Croacia, y agradecer 

pues lógicamente a los medios de comunicación su asistencia a esta declaración. 

 

 (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 


